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中铁四局与华东交大签订战略合作协议

本报合肥讯 3月14日至15日，中铁四局
召开规划系统和法律合规系统 2023年度工作
会议。局党委常委、总会计师王天军，总法律
顾问、首席合规官陈楠出席会议。局规划发展
系统、法律合规系统人员共88人参加会议。

王天军就 2023年全局规划发展工作提出
要求，要自信自强，提高工作站位。规划系统
具有全局性、系统性、前瞻性，要纲举目张，抓
好年度重点工作。在完成企业“十四五”规划
中，要高质量完成企业“十四五”规划修编，提
高规划落地的紧迫性和可操作性。要巩固提
升已完成国企三年改革行动工作的效果，重大
改革事项要有新突破，扩大改革成果的转化利
用，破除改革创新的关键瓶颈，推动改革行动

走深走实，做好国企深化改革再提升推进工
作。在对标一流管理提升中，要抓实对标世界
一流企业价值创造提升行动，认真开展对标提
升工作，对标重点、突破阻碍、提升短板，切实
提高对标提升工作成效。在企业管理创新中，
重点是围绕如何实现“三增两高、两控四提升”
来开展工作。

关于 2023 年全局法律合规工作，王天军
要求，要进一步提升合规风控质量，推动合规
管理走深走实，强化境外合规风险防控，抓实
合规风险源头管理。要进一步维护企业信用
品牌，信用管理要常抓不懈，案件管理要抓实
抓细，进一步强化法商融合创效。局将 2023
年定位为“大商务管理深化年”，各单位法律合

规系统要主动对接，积极作为，贯彻落实局大
商务管理和效益提升三年行动等重点工作部
署。要强化合同管理工作，深入推行项目合规
专员工作制度，强化法律支持重点工作力度。
要进一步加强法律合规队伍建设，大力推动法
律合规机构设置工作，加强法律合规人才队伍
引进培养，推动队伍专业化、职业化建设。

七家子分公司规划系统和法律合规系统
分管领导就规划发展、法律合规工作履职交
流。会议对2022年工作进行总结，对今年工作
进行部署，并对2022年规划系统和法律合规系
统 12名先进个人进行表彰。全体参会人员集
体进行合规宣誓。会议还进行经验交流和专
题培训。（胡善存 管治华 钱长龙 卢勇龙）

中铁四局召开规划系统和法律合规系统2023年度工作会议

本报宁波讯 3 月 9 日，国
铁集团副总工程师、建设管理部
主任、工程监督局局长王峰一行
到中铁四局甬（宁波）舟（山）铁
路项目检查调研。局副总经理
杨辉等陪同。

王峰一行到中铁四局甬舟
铁路四工区检查调研，听取关于
西堠门公铁两用大桥施工重难
点、质量管控等方面情况汇报，
并就西堠门公铁两用大桥建设
提出要求：要提高站位，明确目
标，用战略性眼光和思维看待项
目建设；认真梳理项目重难点，
加强重大创新课题研究，在建设
中体现中国特色的技术尖端、管
理创新和文化创造；加强安全生
产和工程实体质量把控，确保全
生命周期管理有效可控；立足项
目建设，强化人才队伍培养；加
强项目党建和文化体系建设。

（马亮 丁顺）
又讯 3月11日，国铁集团

副总工程师、建设管理部主任、
工程监督局局长王峰一行到中
铁四局南沿江城际铁路项目部
（四公司）检查调研。局业务经
理、华东区域指挥部指挥长耿锦
陪同。

王峰听取关于工程进度、施
工组织等方面汇报，详细询问中
铁四局管段剩余工程施工重难
点及受客观因素影响部分的协
调推进情况。他对中铁四局南
沿江城际铁路建设表示高度赞
赏，并希望中铁四局一如既往保
持优良作风，注重总结先进经
验，发挥示范引领作用，确保工
程建设安全高效推进。（殷雷雷）
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本报南昌讯 3月 11日，中铁
四局在南昌召开 2023 年度中南区
域生产经营一体化会。局副总经
理许耀亮，局经营开发部、中南区
域指挥部、区域各经营中心负责人
等共80余人参加。

许耀亮指出，本次会议的主要
目的是贯彻落实局年初系列会议
精神，对中南区域生产营销一体化
工作进行全方面梳理，深挖区域内
生产营销存在的不足，研究部署区
域内下一步工作，动员区域内全体
员工坚定信心、抢抓机遇，全力完
成生产营销任务目标。

会议要求，一是要锐意进取，
全面开拓区域市场。要抢抓开局、
奋力冲击经营目标；要加强策划、
尽早锁定重点项目；要坚定信心、
全力突破短板市场；要做透属地、
布局嫁接高端资源。二是要干好
在建项目，促进区域滚动发展。要
强化管理、全面提升履约能力；要
严防死守、确保安全质量受控；要
守信创誉、力争信用评价靠前。

会上，各代局指、区域各单位、
区域各经营中心分别汇报生产、经
营情况和存在问题、下一步工作思
路。区域管控组对管控工作提出
具体要求，区域指挥部领导和局相
关部门作具体工作部署。

（董双秋 万志琴）
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本报合肥讯 3月13日，山东铁路投资控
股集团有限公司（以下简称“山东铁投”）党委
书记、董事长姜长兴，党委副书记高燕，副总经
理窦玉硕到中铁四局参观访问。中铁四局党
委书记、董事长刘勃，副总经理、晋鲁豫区域指
挥部指挥长孙长希与客人亲切座谈。

刘勃向客人简要介绍中铁四局的基本情
况和近些年发展情况。他说，中铁四局是具有
综合施工能力的大型建筑企业，是世界500强
企业中国中铁旗下最具品牌力和综合实力最
强的标杆企业，是全国建筑行业为数不多、安
徽省唯一一家拥有“四特七甲”资质的施工企
业。2022 年，中铁四局完成新签合同额 2766
亿元、营业额1526亿元，成为连续五年生产经
营规模双超千亿元的特大型中央建筑企业集
团；先后中标胶州湾第二海底隧道、甬舟铁路
西堠门大桥等战略性业务项目；中标深江铁
路、京滨城际铁路项目，开创大直径盾构施工
的新纪元；承建砀山城乡供水一体化、粤东供
水等工程，实现水利水电项目单体超10亿元
的新突破；海外经营连续两年跨越百亿元大
关。

姜长兴说，山东铁投是由山东省人民政府
批准设立的集铁路投融资、建设、运营、开发、
管理于一体的一类大型国有企业，功能定位为
支持山东省综合交通特别是高铁等重大基础
设施建设及推动产业融合、协作发展的投融资
主体。近年来，山东铁投与中铁四局在莱荣铁
路、济滨铁路等项目的建设过程中建立起良好
的合作关系。希望中铁四局未来继续积极参
与山东铁投旗下的铁路工程、铁路沿线及站场

土地综合开发、建成铁路的运营管理等，共同
为山东经济社会发展做出新的贡献。

座谈前，刘勃、孙长希陪同姜长兴、高燕、
窦玉硕参观中国人民志愿军抗美援朝铁道工
程总队专题展览、中铁四局党建文化馆、企业
展览馆。 （杨晨 胡善存）

又讯 3月15日，中国工程院院士、东南
大学桥梁研究中心主任、公路长大桥建设国家
工程研究中心名誉主任张喜刚到中铁四局调
研交流。中铁四局副总经理、总工程师梁超等
领导陪同调研。

梁超简要介绍由中铁四局承建的甬舟铁
路西堠门公铁两用大桥基本情况以及现阶段
遇到的主要技术问题，认为参与该工程的建设
对中铁四局跻身世界级桥梁建造“第一方阵”
具有里程碑意义。

张喜刚对中铁四局的桥梁建造实力给予
肯定，表示今后将以服务现场为导向，以技术
科研为核心，紧密推进与中铁四局在桥梁建造
方面的合作。

在梁超陪同下，张喜刚先后参观局企业展
览馆、党建文化馆、中国人民志愿军抗美援朝
铁道工程总队专题展览及总部大院。（卢勇龙）

又讯 3月9日，绍兴市轨道交通集团党委
副书记、董事李国荣到中铁四局考察交流。局
党委常委、总会计师王天军会见来访客人。

王天军对绍兴市轨道交通集团一直以来
对中铁四局的支持信任表示感谢，并向客人介
绍中铁四局走过的光辉历程、当前业务板块构
成、近些年生产经营业绩，希望中铁四局能在
绍兴市经济社会发展中继续发挥作用。

李国荣听取中铁四局先锋党建体系和智
慧党建系统的专题介绍。李国荣表示，中铁四
局七十余年所取得的辉煌业绩让人深感敬佩，
中铁四局的兴旺发展也是与具有深厚的红色
基因密不可分。长期以来，中铁四局注重先锋
党建工作体系和党建特色品牌建设，为企业蓬
勃发展提供了强大动力。希望双方在绍兴地
铁建设中通过联建共建，积极融入，让特色党
建工作为绍兴地铁建设增辉。

李国荣还参观中国人民志愿军抗美援朝
铁道工程总队专题展览、中铁四局党建文化
馆、企业展览馆及总部大院。

（胡善存 曹雪生）
又讯 3月10日，芜湖宜居投资（集团）党

委书记、董事长沈世跃到中铁四局考察交流。
中铁四局业务经理、安徽区域指挥部指挥长汪
志成会见客人。

汪志成简要介绍中铁四局基本概况、近年
来发展成绩、主要业务板块、企业品牌实力、企
业发展优势等情况。局有关部门就局企业文
化、党群工作品牌建设、廉洁文化建设、法律合
规管理、标准化工地建设等方面作简要介绍。

沈世跃对局企业品牌实力给予充分肯定，
对局在芜湖承建的工程项目给予高度认可。
他希望双方可以加强企业品牌建设的交流与
沟通，并对双方持续保持亲密合作关系表示期
许。

沈世跃参观中铁四局企业展览馆、党建文
化馆、中国人民志愿军抗美援朝铁道工程总队
专题展览、总部大院。

（曹雪生 卢勇龙）

山东铁投、东南大学、绍兴轨交、芜湖宜居客人到访中铁四局

【本期导读】

◆全国人大代表韩永刚：提升建
筑业含“绿”量 （见第2版）

◆安徽：与绿色共生，和低碳同行
（见第2版）

◆“铺架先锋”助力建设“轨道上
的安徽” （见第3版）

◆10台盾构同步掘进 亚洲最长
地铁环线建设加速 （见第8版）

3月15日，中铁四局与华东交通大学简
称“华东交大”）签订战略合作协议。中铁四
局党委书记、董事长刘勃，华东交大党委副
书记、校长徐长节等领导出席签约仪式。

刘勃感谢华东交大多年来为中铁四局
培养众多专业技术人才，并介绍中铁四局历
史沿革和近年来发展情况。他说，中铁四局
诞生于抗美援朝时期，目前是拥有“四特七
甲”资质的施工企业，是连续五年生产经营
规模双超千亿元特大型中央建筑企业集团。

徐长节说，华东交大是一所以交通为特
色、轨道为核心、多学科协调发展的教学研
究型大学。多年来，华东交大与中铁四局在
人才培养、科学研究和成果转化等方面开展
了广泛深入的合作。希望通过此次签约，双
方进一步实现优势互补、互惠共赢。

此次签约旨在企校双方秉持“平等互
利、优势互补、协同创新、共促发展”原则，通
过“产、学、研”深度结合，在科技创新与转
化、人才培养与交流、信息共享与合作等方
面开展全方位战略合作。（杨晨 沈嘉鹏 摄）


